

# DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Núm. 4614.

Suscripcion en Córdoba.  
Fuera de Córdoba.

Por un mes... 8 rs.  
Por trimestre. 22 rs.  
Por un mes... 10 rs.  
Por trimestre. 28 rs.

MARTES 12 DE DICIEMBRE DE 1865.

Los Sres. suscritores de este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XVI.

## Seccion editorial.

REVISTA DE MADRID.

El otoño ha sido malo pero el invierno promete.

El gran problema de nuestra prosperidad, detenido casi en la víspera de su completo desarrollo, como aquel famoso caballo que tuvo la torpeza de morirse cuando ya iba acostumbrándose á vivir sin comer, está á punto de resolverse en su espresion mas sencilla y mas completa.

El trabajo, base fundamental de la riqueza de todos aquellos que no tienen otra, empieza á simplificarse de un modo que no es preciso ser muy profundamente economista para comprender que se acerca la solucion definitiva del problema.

Basta poseer el conocimiento elemental del valor de un duro para advertir la continua posibilidad en que se halla de quedarse sin él cualquiera que lo tenga.

La obligacion en que todo hombre está de buscarse la vida, ha producido en el discurso de los siglos esas innumerables maneras de vivir que forman el manantial inagotable de la riqueza pública.

Pero la verdad es que el hombre, amarrado por la dura ley de la necesidad á la cadena irresistible del trabajo, no responde á la suprema grandesa que en estos tiempos de profundas investigaciones le hemos descubierto.

Para ser libre es preciso serlo, y el hombre atado á una herramienta, sujeto al manubrio de una rueda, preso constantemente en la estrecha cárcel de la necesidad, esclavo perpetuo de esa ley que le dice, «trabaja ó muere», no es ciertamente la verdadera imagen del hombre libre.

La última tiranía es la del trabajo, y las cosas, sabiamente dispuestas por los hombres, habian de llegar, mas tarde ó mas temprano, á la solucion del gran problema.

Llegado el momento, digámoslo así, económico del luminoso hecho lentamente incubado en las entrañas de la ciencia, la emancipacion del hombre tenía que anunciarse por medio de señales que hicieran patente á todos la proximidad del prodigio.

La primera señal que debia advertirse era sin duda la supresion de todo movimiento.

De la misma manera que el viajero se detiene al llegar al fin de su camino;

Del mismo modo que el reloj se para en el momento en que la cuerda termina;

Como la misma vida se detiene

en el preciso instante en que la muerte empieza.

La soberbia máquina de nuestra grandeza se detiene suspendiendo la accion multiplicada de todos sus movimientos, como si viera ya terminada su obra.

Las fabricas enmudecen.

Los talleres callan.

Las empresas se cruzan de brazos. Va de una parte á otra una voz apagada, casi moribunda, que repite de vez en cuando en los oidos atentos de la multitud atónita estas supremas palabras:

«El trabajo ha muerto.»

En el momento mismo, por ese vinculo poderoso con que en el orden supremo de todas las cosas va el efecto unido á la causa, las calles, las plazas, todos los sitios públicos se llenan de series interminables de hombres libres.

Qué grandioso espectáculo! Los fabricantes apagan el fuego de sus ruidosas máquinas, abren de par en par las puertas de sus útiles talleres y dicen á la multitud consternada: «el trabajo ha muerto; ya sois libres.»

Las empresas se reunen, consultan el gran libro de sus operaciones y encuentran en la precisa lengua de los números el misterioso decreto de la completa emancipacion del hombre, y convocando á la multitud que via bajo el yugo de su independencia le dicen: «vuestro trabajo ha terminado; sois libres.»

Las tiendas se cierran, las obras se paran, el dinero se esconde y el hombre es libre; y en uso del supremo derecho de su libertad elige entre los dos caminos que la vida le ofrece.

Pide ó toma.

Términos opuestos, y que sin embargo se diferencian en un simple movimiento.

Todo consiste en dirigir la mano al bolsillo del transeunte con la palma hacia arriba ó con la palma hacia abajo.

Todo está en hablar al que pasa con la boca del hambre ó con la boca de una pistola.

No hay mas diferencia que presentar un niño en brazos ó un puñal en la mano.

¿Quien puede negarle á esta multitud libre el derecho de asociacion?

En Madrid empiezan á dibujarse en las esquinas de las calles mas solitarias los primeros contornos de este magnifico cuadro.

El dinero se ve perseguido de un modo que empieza á ser dudoso para los hombres algo pensadores si conviene tenerlo ó dejarlo de tener.

Todas las cuestiones suscitadas en el discurso de tantos años, por una

fuerza de condensacion inevitable y lógica, han venido á condensarse en una sola cuestion clara y precisa para todas las inteligencias.

El punto está reducido á tener ó no tener.

Averiguado por la economia el gran principio del deber, no pareciendo muy concluyente el argumento de «yo debo, luego tengo», los espíritus prácticos han interpretado el dogma económico, diciendo: «Yo debo tener.»

Partiendo de esa interpretacion, sin duda, todo el que debe ha echado cuentas y ha resuelto no pagar, porque el que paga deja de tener, y es cosa averiguada por la ciencia, que cuanto mas se debe mas se tiene.

Tal es el invierno que se dibuja en Madrid.

Reducido el caso á los precisos términos de una cuenta, resulta la combinacion siguiente:

Trabajo poco.

Trabajos muchos.

Tenemos por un lado economias, y por otro un despilfarro.

Yo someto la cuestion á los economistas, pues me ocurre que si el trabajo vale mucho, los trabajos no han de costar muy caros.

Entretanto, queriendo el cielo ponerse en armonia con la tierra ha decidido presentarse á nuestra vista de la misma manera que, segun creo, debió aparecer ante los ojos atónitos del mundo antiguo en los primeros dias del diluvio.

Aquello fué una especie de corte de cuentas de que solo se pudo salvar el arca de Noé.

Esto es una verdadera liquidacion añadida á la serie de liquidaciones que van anunciándose hoy por una casa y mañana por otra, lo cual constituye una situacion general, que en el arte de navegar por la vida se conoce con el nombre de estar con el agua al cuello.

Ante esta inundacion no queda mas recurso que el arca del Tesoro, dentro de la que en estos momentos cabe el mundo, por la sencilla razon de que es muy grande y está vacia.

En cuanto al frio, no sé qué géneros de abrigo habrá inventado la moda para el ya presente invierno; pero tengo para mí que por muy excelentes que sean no se va á poder transitar por las calles de Madrid en las noches de este invierno sin el abrigo de un par de guardias civiles.

Y este sobrelodo me parece á mí que ha de ser preferido á los mas elegantes y cómodos que vengan de Paris.

Tengo para ello una razon económica, que consiste en la certidumbre de que la guardia civil es el artículo que nos va á salir mas barato este año.

Por ricas que sean las pieles con

que la moda guarnezca este año los abrigos, no hay que darle vueltas, la piel mas rica es la propia piel.

No hay otra que nos abrigue tanto, y el género ademas anda tan escaso, que aquel que una vez la pierde no encuentra otra piel en que meterse.

Estamos, pues, en el momento que empieza á ser muy interesante la eterna cuestion de guardar la piel.

J. S.

## Seccion oficial.

Por real decreto fecha 5 de este mes, que publica la Gaceta del 8, y en atencion á las circunstancias que concurren en D. Adelardo Lopez de Ayala, individuo de la Academia Española, S. M. se ha servido nombrarle director, sin sueldo, del real Conservatorio de música y declamacion.

Enterada la Reina de que algunas diputaciones provinciales, desconociendo ó olvidando el espíritu del art. 32 de la ley de 25 de Setiembre de 1863 para el gobierno y administracion de las provincias, habian introducido la práctica de celebrar con ciertos intervalos de tiempo las sesiones que estimaban necesarias para el despacho de los asuntos que deben resolver en cada reunion legal, se ha servido resolver, oido el consejo de Estado, por real orden que el 8 publica la Gaceta, que las sesiones que celebren las diputaciones provinciales para el despacho de los asuntos de su conocimiento se verifiquen en dias hábiles consecutivos, y que cuando una diputacion interrumpa sus sesiones no pueda volver á reunirse sin que preceda nueva convocatoria, teniéndose en caso contrario por ilegal la que celebren y por nulo cuanto en ella se acuerde, con arreglo á lo dispuesto en el art. 35 de la mencionada ley de 25 de Setiembre de 1863.

S. M. la Reina, segun el parte oficial que publica la Gaceta del 9, pasó el día 8 sin novedad particular.

Por real orden que tambien publica la Gaceta, y constituidas ya las comisiones provinciales para auxiliar al gobierno y á la comision general que se nombró para los trabajos referentes á la esposicion universal que se ha de verificar en Paris, S. M. la Reina se ha servido disponer que es llegado el caso de que, á reserva de circular las instrucciones necesarias sobre el modo de reunir, ordenar y enviar los productos, los gobernadores de provincias agrupen las noticias convenientes para conocer la concurrencia probable y proyectar el plan circunstanciado de colocacion que segun el reglamento deben presentar las comisiones extranjeras á la imperial de Paris el próximo mes de enero.

Para lograrlo, es absolutamente necesario que cada comision provincial reitere una vez mas y cuantas sean necesarias sus apremiantes escitaciones con el fin de que los establecimientos y los particulares de las respectivas provincias se sirvan remitirles con la brevedad posible nota circunstanciada de los objetos que se propongan enviar, precisando el espa-

cio horizontal ó vertical que necesiten en las galerias del edificio, ó en el área del parque, segun la naturaleza de los productos, y que adquiridos estos datos se reasuman por cada comision para que ordenados por esta direccion general en los primeros dias del próximo mes de enero, puedan servir de base al enunciativo proyecto de colocacion que la comision imperial reclama.

Alcaldia Constitucional de Córdoba.

Recogidos por la Guardia municipal en la noche del 3 del corriente en la plazuela de la Almagra un capoto y un sombrero sin dueño conocido, la persona que se crea con derecho á dichas prendas puede presentarse á reclamarlas en esta Alcaldia, á cuyo fin se anuncia al público en los diarios de esta capital.

Córdoba 9 de Diciembre de 1865.—El C. de Hornachuelos.

## Seccion de noticias.

### NACIONALES.

De un dia á otro publicará la Gaceta la nueva division de distritos y secciones forestales que se ha hecho recientemente para atender al mejor servicio de los montes públicos.

El 8 por la tarde ha celebrado una larga conferencia el representante del Perú en España Sr. Valleriestro, con el ministro de Estado.

Nada se sabe aun de positivo respecto á la fecha en que los reyes de Portugal habrán de llegar á Madrid. Pero de todos modos parece indudable que S. M. la Reina y real familia regresarán del Paro en la semana próxima para establecerse definitivamente en su palacio de Madrid.

Nuestro corresponsal de Pontevedra nos escribe con fecha 2 del actual un tanto alarmado á causa de haberse presentado algunos casos de cólera en aquella provincia. La junta de sanidad de la capital habia declarado oficialmente la existencia de la enfermedad, y con este motivo se tomaron algunas medidas de precaucion sanitaria, dividiendo la poblacion en cuatro distritos y preparándose 140 camas distribuidas en varios hospitales, uno de los cuales se ha establecido en la cárcel. Unas de las primeras víctimas en la capital han sido la señora de un oficial de fomento y dos ó tres pobres pescadores del barrio de la Monreica. En los pueblos de Gebe, Mouron, Salcedo y Marin ha habido algunos casos, pero ninguna defuncion hasta ahora. Las autoridades no cesan de tomar medidas de precaucion, prestando los auxilios necesarios.

Leemos en la Correspondencia del Sev Hoy sale para Paris el ministro de Portugal en esta corte Sr. Pinto de Soveral, el que hace dos ó tres dias llegó á Madrid. Dice que lleva una mision especial para á los reyes sus señores, y por esto y

Estimán los reyes de algunos días en la capital de Francia, dadas que D. Luis y doña Pía, realicen su proyectada visita a esta corte.

La Epoca da anoche por seguro que la visita no se efectuará. Nosotros no hacemos mas que ponerla en duda en vista de las noticias que acabamos de dar a nuestros lectores.

Los que se ausentaron huyendo del cólera, van regresando a Madrid. Son muchas las familias que llegan diariamente, sobre todo por el ferrocarril del Norte; mas por fortuna, y a pesar de lo que se temía, no se cuentan por esto nuevos casos de la enfermedad contagiosa.

Dice La Correspondencia de España. El próximo Congreso no podrá contar mas de 300 diputados efectivos; las elecciones dobles son ya 27. Trece las circunscripciones que, según la ley, no completan el número de sus representantes, y no bajará de una docena los que, siendo incompatibles con la diputación, prefieran conservar sus puestos. El número de diputados, según la nueva ley, son 352.

Segun comunicaciones recibidas, en el ministerio de Ultramar, el gobernador de Fernando Póo participa con fecha 31 de Octubre próximo pasar lo que el estado sanitario de la colonia continuaba siendo satisfactorio.

La Sociedad vinícola en España, ya muy ventajosamente conocida desde hace cinco años que se estableció, acaba de obtener una medalla de primera clase en la exposición de Burdeos.

Este premio, concedido por la primera ciudad del mundo en la especialidad de apreciar los productos vinícolas, puede influir de una manera ventajosísima sobre el porvenir de los vinos españoles.

Hace pocos días se ha cometido un horrible asesinato en Bormos, provincia de Cádiz, cuyos perimtores causan espanto. Se encontró el cadáver con las manos atadas en los hombros, el cuerpo destrozado y serrado el cuello, quedando la cabeza sostenida en el por el cuello del cogote, la lengua metida hacia dentro y la sangre que arrojó fué recogida en un cuba; despues fué llevado a un corral rompiendo las narices y echándole boca abajo le metieron los dientes en la tierra cubriendo la cabeza con el sudbrero.

Se dice que el muerto era de regular conducta, viudo y con dos hijos. Se practicaron diligencias para la captura de los autores, estando presas por sospechas tres mujeres y dos de ellas con manchas de sangre en los vestidos.

El comercio de granos de Castilla va a reanimarse con los pedidos que hacen de Inglaterra. A San Sebastián se han pedido 60,000 fanegas de trigo, a Bilbao 100,000 y a Santander muchas mas. Las últimas harinas que llegaron a la Habana se colocaron bien, porque aun no se había hecho variación alguna en la legislación de importación. Es posible que todas las que se importen en virtud del real decreto referendado por el Sr. Cano vas declarándolas libres de derechos, se colocarán igualmente bien, atendido que los Estados Unidos no pueden importar harinas a las Antillas, por la escasa producción que han tenido con motivo de la

guerra civil, que por tanto tiempo ha devastado sus campos.

La prensa en general se ha ocupado estos días, y aun continúa ocupándose de una notable carta que ha publicado un diario de Londres, firmada por un viajero español, en la que se hace una completa y victoriosa defensa de España en la cuestión chilena, destruyéndose la argumentación injusta y maliciosa del Times sobre este mismo asunto.

Apartados con la aprobación de las leyes liberales sobre cereales, y vinos los principales obstáculos que se oponían al convenio comercial entre España y Portugal, se ha nombrado al señor Sapa como ministro plenipotenciario, para que con el Sr. Comyn, siga las negociaciones relativas a este importante asunto, muy beneficioso para los dos pueblos de la península.

Parece confirmarse que el conflicto hispano-chileno ha entrado en vías de arreglo, merced a la iniciativa del cuerpo diplomático extranjero en Santiago, capital de la república de Chile. El 29 de octubre se redactó una nota que debían firmar los representantes de todas las potencias.

Tenemos noticias del Perú que alcanzan al 28 de octubre. A 5 leguas de Lima había empezado una batalla entre las tropas del general Pezet y los revolucionarios, siendo dudoso el resultado por el escaso valor de los combatientes.

A Lima han acudido muchos chilenos para predisponer los ánimos en contra de España y ver como pueden dar un golpe de mano a nuestros buques, que son los que imponen respeto; pero están muy alerta nuestros marinos. El gobierno tiene toda clase de atenciones a nuestra legación, a la que avisa cuanto proyectan los revoltosos a fin de que no pueda ser sorprendida, pues no dejan de desearlo los chilenos. Como medida de precaución el agregado señor Pirala ha trasladado su residencia a la misma.

La opinión unánime de nuestros compatriotas en el Perú es que si el gobierno no lesa al continúa mostrando firmeza no volverá a ser insultado nuestro paellon.

La cuestión de Chile continúa ofreciendo probabilidades de un arreglo pronto, satisfactorio para todos y honroso para España. Los gobiernos de Francia e Inglaterra no han cambiado su actitud imparcial y benevolente y es de esperar que el gobierno chileno se averge a la razón al ver que su temeraria intransigencia no halla apoyo en ninguna parte.

ESTRAÑERAS

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes: Paris, 7. — La Patrie asegura que el presidente de los Estados Unidos Johnson ha ordenado al representante anglo-americano en Chile que ofrezca sus buenos oficios para el arreglo de la cuestión hispano-americana. Está unido a la benevolencia de Inglaterra, hace esperar un próximo y satisfactorio término de dicha cuestión. Los periódicos ingleses, dice que el gobierno de la Gran Bretaña ha prescrito a su representante en Chile y al jefe de sus fuerzas navales en aquellos mares, que impidan el

bombardeo de cualquiera de los puertos chilenos por la escuadra española.

Florenca, 7. — Mr. Mari, candidato conservador, ha sido elegido presidente de la Cámara de diputados por 141 votos sobre 273 votantes.

Roma, 7. — El soberano pontífice ha dado un decreto que interdice el agio en las monedas aquel pais.

Nueva York, 25 de noviembre. — Los juaristas estaban acampados el 15 a ocho millas de Matamoros y no se tiene noticia alguna de que se espere un nuevo ataque.

Veracruz, 13 de noviembre. — Los imperialistas han derrotado algunas guerrillas. La capitulariz con una numerosa servidumbre ha marchado el 6 por el Yucatan.

Paris, 7. — En la Habana el estado sanitario es excelente; se ha confirmado la aparición del cólera en Guadalupe.

Londres, 7. — En el Banco la cartera ha aumentado 327,000 libras esterlinas y el número ha disminuido 159,000.

Paris, 8. — En Stokolmo la Cámara de la nobleza adoptó el proyecto de reforma por 361 votos en contra de 294; el claro se dirá probablemente ese ejemplo: la satisfacción es general.

Paris, 7. Florenca, 6. — Se espera aquí para últimos de diciembre al ministro de Baviera.

Atenas, 6. — Mr. Sponeck se ha marchado.

Dublin, 6. — Cleary está condenado a veinte años de presidio.

Bruselas, 7. — El «Monteur» belga dice que los síntomas continúan en la enfermedad del rey y que sigue la debilidad.

Nueva York, 25 (por la noche). — Noticias recibidas de Brownsville del día 15 dicen que los imperialistas han hecho fuego contra un buque federal en el Rio Grande obligando a la tripulación a abandonar. Se cree que Mr. Witzke ha pedido explicaciones.

Dice La Epoca: Tenemos noticias de Lisboa del 2 de diciembre. Se nos confirma en ellas que los reyes de Portugal no vendrán a Madrid. El rey regente D. Fernando desea un próximo regreso a Portugal para abandonar la regencia.

El ministro de instrucción segund por ahora a pesar de que los altos dignatarios de la milicia no habían llevado muy a bien el nombramiento del nuevo ministro de la Guerra, que es solo comandante de una brigada de gran capacidad y energía. Se habla por algunos de que quedase Aguirre solo con la presidencia del Consejo y de que le traslacen en Negocios estranjeos al hoy diputado señor Casati Rivarín, persona en un punto unida al señor Fontes, que es el alma de la situación.

Sobre la derrota de los juaristas del lado de Matamoros escriben lo siguiente: El 26 atacaron Escobedo, Cortina, Canales y otros cabecillas la plaza de Matamoros con cerca de 4,000 hombres y once piezas de artillería. Tres veces intentaron el asalto con vigor y resolución; pero fueron brillantemente rechazados por el valiente general Mejía, dejando el enemigo 267 muertos y 82 prisioneros que fueron llevados en el acto ahorcando a un capitan y tres soldados que estaban en el campamento de entragas un puente por 25,000 pesos. Este oficial y los soldados eran con federales que se habían aliado en nuestro

ejército. De la fuerza con que atacó el enemigo, dos mil hombres eran negros y vagabundos de los recientemente licenciados en el ejército del Norte.

Se dice que murió en el combate el célebre D. Pedro Hinojosa, que fué ministro de la Guerra en tiempo de Juárez.

El gobierno inglés ha desaprobado la conducta del capitán del buque «Bull-Dog» que bombardeó a la ciudad de Cabo-Haitiano, haciéndole comparecer ante un consejo de guerra en Jamaica. Se le acusa de un acto de hostilidad contra un pais con quien la Gran Bretaña no estaba en guerra, y de la pérdida del buque que mandaba y que pudo haberse salvado si el capitán hubiera usado su poder de los insurrectos haitianos.

El gobierno svedeo ha contratado un empréstito destinado a la construcción de ferro-carriles. Las casas de banco alemanas han dado la suma que asciende a 9 millones de marcos.

La epidemia que reina en el ganado vacuno en Inglaterra causa grande alarma. De 1765 casos por semana que ocaron a principios de Noviembre, se fin del mismo mes llegaban a 3610.

Se anuncia la próxima llegada a Paris de una persona completamente autorizada de la «New Haven Company» de los Estados Unidos, M. Chipin, para presentar al comité de artillería un arma notable que alcanza a 3,000 pies, que contiene 15 cartuchos o cápsulas, sistema Lefauchaux, y se carga por la recámara por medio de estos cartuchos depositados en la misma que llegan sucesivamente al cañon con una rapidéz de que las siguientes caídas darán una idea. El fusil, que se carga por la boca, hace un disparo por minuto. El fasil sencillo, que se carga por la recámara dispara diez veces en igual tiempo. La carabina de M. Chipin pesaba 30 veces por minuto.

Los señores americanos atribuyen en la memorable campaña de Georgia, al hecho de que muchos de sus regimientos estaban armados de esta carabina. El 66 Illinois, desplegado en círculo, destruyó una compañía de esta arma a una division enemiga cuatro o cinco veces mas considerable que lo atacaba en masa cerrada, estrellandola a distancia con su terrible fuego.

El venera le rey de los belgas ha experimentado un ligero alivio, según los últimos desahucos, pero no ha desaparecido el peligro que amenaza su preciosa vida. Casi todos los obispos de Bélgica han dispuesto que se celebre rogativas para el restablecimiento de la salud del soberano.

Los irlandeses han celebrado en Londres algunos meetings contra el gobierno de la Cámara. El Daily News lo atacó también con la mayor violencia atribuyendo a la causa de la insurrección, si no fuera

El presupuesto de la guerra en los Estados Unidos solo se eleva para el año próximo a 33,000,000 de pesos, lo cual es sintoma de las disposiciones pacíficas del gobierno de Washington.

Un despacho de San Thomas dice que el general Bazza ha aceptado la presidencia de la república dominicana, abandonando Curazao para dirigirse a Santo Domingo y tomar la dirección de los negocios.

Su familia irá a reunirsele dentro de algun tiempo.

Gaceta.

—Perceance grave. — El tren de mercancías que anteyor salió de esta capital para Vilches arrolló en el sitio de Rabanales a un hombre y tres burros, dejándolos horriblemente destrozados. Parece que el infeliz se ocupaba con sus bestias en acarrear materiales para las obras que se practican en aquel punto, y que siendo estremadamente sordo no pudo oír los repetidos silbidos con que el maquinista le anunció la proximidad del tren.

—Misiones. — Aunque anoche se creyó quedaba terminada la Mision que los PP. Jesuitas han estado celebrando en la Iglesia de S. Pablo, se ha ampliado por dos dias mas, es decir, esta noche y la de mañana. En seguida se trasladarán estos ejercicios a la Iglesia de S. Agustín, como teníamos dicho.

El vigía. — La llegada del invierno con villancicos se aguarda, — y en vez de alfombras se estendrán — nubes, peros y batatas.

—Seria muy conveniente. — Todos conocen en el sitio del Arroyo de las piedras la enorme alcubilla que llaman «el sombrero del rey», y todos la han visto siempre cerrada con una fuerte puerta. Por esa alcubilla pasa la cañeria que conduce a la ciudad el agua de las fuentes públicas y particulares, denominada del Ayuntamiento, y que procede del vennero llamado de Hoja Mainon. Hace mucho tiempo que no habiamos ido a aquel paraje y anteyor lo verificamos, teniendo el disgusto de ver que la puerta de la ciudad atenuaba había desaparecido, y que el interior, donde hay una lumbera de la que se puede sacar agua con un vaso, y efectivamente la sacaban las personas que allí había, estaba lleno de toda clase de escombros y suciedades, hasta las mas repugnantes. Acordamos el convencimiento de que la autoridad no tiene noticia de este hecho, pues de tenerla ya estaria remediado el mal, asi como creemos que no se hará esperar la limpieza de la alcubilla y la colocación de la puerta, que garantice la pureza de las aguas que surten a una gran parte de la población.

Desgracia. — Hace tres o cuatro dias que habiéndose caído a un pozo un gallo en una casa de esta ciudad, y temiendo que su putrefacción inutilizara por algun tiempo el uso de sus aguas, se llamó a uno de los hombres que ocupan en bajar a esos lugares, el cual emprendió su operacion con tal desgracia, que cayendo desde una respetable altura al fondo del pozo, quedó muerto en el acto.

Falta hace. — Anteayer se ha reunido la Diputación provincial para tratar muchos asuntos de interes, y según tenemos entendido será uno de ellos la construcción de una elegante fachada en el Instituto provincial y unas cuantas oficinas indispensables para el establecimiento. Nos alegraremos que este proyecto llegue a realizarse, pues es indudablemente indigno de su importancia el aspecto que hoy presenta el edificio, donde tantos hombres ilustres han recibido su primera educación, y que hoy es rico plantel de esperanzas para el porvenir.

Buen ejemplo. — Despues de asistir el domingo con un orden admirable a la comunión general en San Pablo, los numerosos alumnos de la escuela nocturna de adultos de esta capital, que se ha-

la boja... ga, tuvi... prepar... cías de... G... volvió... mingo... rafi... que... pado... aplaudi... lición de... lista co... Todavía... otra fun... — C... ciudad... porción... función... ocupado... próximo... — Sol... fueron... bres, q... en el ep... gñari... — Q... que todo... rumores... hacen c... lud púl... ran que... niñicia... mar a lo... — Es... sido res... lecho de... había de... — G... rridicos... casti por... y las tien... va poco... mos que... — Dir... sano do... mudo el... Aquana... — Fr... lido mu... calles de... despues... por l... — Mi... gistro d... de San... de plom... — C... — Cons... — Dif... — B... — Id... — A... — Precios... bico de... del día B... — Que... — E... — Id... — Sabon... — Carne... — La... — 60 a... — 72 a... — 80 a... — 84 a... — 88 a... — 90 a... — 92 a... — 94 a... — 96 a... — 98 a... — Precio... Hay u... 30 m... 6 y 4... De M... ana y... Precio...

cano del lugar de las Niñas educandas, término de esta capital.

—Pliego.—En el núm. 137 del Boletín oficial se publica el pliego de condiciones para la subasta de la conducción del correo entre la administración de Córdoba y la estación de Cádiz, de que hablamos en el DIARIO del Domingo.

—Vacantes.—En tal estado continúan las plazas de médico-cirujano y farmacéutico de Monturque, dotada aquella con dos mil reales y esta con mil doscientos anuales. Hasta el 7 de Enero se admiten solicitudes.

—Escuela.—El 30 del corriente se subasta en Almodovar la obra de reparación de la escuela pública de niñas de aquella villa, bajo el tipo de 568 escudos y 200 milésimas.

—Adelante.—En Villanueva de Córdoba se va a construir un paseo en la plaza pública. El 15 del actual se verificará en aquella villa la subasta de las obras necesarias.

—A una máscara.—Te conozco: tu irónica dulzura—un pecho empedernido me retrata:—tu te acercas con traje de beatr.—y del mismo Luzbel eres hechura.

Tú te arrastras del mundo en la espesura—buscando ansiosa pedestal de plata,—y en tanto un velo tu ambición recata,—y está en tus labios la humildad mas pura.

Tú vienes a adularme, y al desuido,—mi honor ultrajas a la espalda mía.—Huye, monstruo, de aquí; te he conocido.

Verdugo de honras, miserable arpa;—eres el vicio de virtud vestido,—eres, máscara, en fin, la Hipocresía.

—Iré.—Segun tenemos entendido, el día 21 del corriente se abrirá la matrícula en la Universidad de Sevilla, debiendo empezar las clases el 15 de enero próximo, con arreglo a lo dispuesto por la superioridad.

—Las viñas.—De un discurso pronunciado por monsieur de Persigny en el concurso de Rouanne, resulta que Mr. Hudalot se ha hecho popular entre los propietarios de viñas por su sistema de siembra. Consiste este en quitar a los sarmientos las yemas, que son una verdadera semilla, y sembrarlas como otra cualquiera. Se forma un vivero, se cuida como las demás plantas, y los sarmientos barbados, cuando están en sazón, se llevan al puesto. Aparte de la novedad, este sistema tiene dos ventajas: 1.ª, facilitar la pro-

pagación de las mejores especies en los países mas remotos; 2.ª, adelantar el fruto dos ó tres años, pues cultivando la semilla el desarrollo de la vid es mas rápido.

—Todo para ellas.—La sangre es para las venas,—mujer del alma querida;—para el rio las arenas,—para la vida las penas,—como para tí mi vida.

Son para el jardín las flores;—las águilas para el viento;—la luz para el firmamento;—para el alma los dolores,—y para tí el pensamiento.

—Para el mar las olas son;—para las olas la espuma;—las selvas para el león;—para las aves la pluma,—y para tí el corazón.

—Y es el placer para el día;—para la noche la calma;—para el bosque la armonía;—y para tí, vida mía,—para tí toda mi alma.

—Nueva aplicación.—Los servicios prestados por la electricidad galvánica son numerosos; pero hoy se ha descubierto una nueva é inesperada aplicación. Se trata de la destrucción de las ratas que pueblan por bandadas las alcantarillas, y suelen hacer expediciones perjudiciales en las casas vecinas. La electricidad se encarga de acabar con estos incómodos roedores. Colócase al efecto un hilo de latón en una longitud de cien metros, sostenido por aisladores de vidrio, á cuatro centímetros del fondo de la alcantarilla, y de metro en metro se suspenden en el hilo de latón tajadas de carne asada, de las que estos animalitos son muy golosos. El extremo del hilo se pone en comunicación con una poderosa pila galvánica. De tiempo en tiempo se hace una descarga que mata como el rayo 200 ó 300 de estos molestos vichos. Así se practica con éxito en París.

—Bola.—En Washington circula la version siguiente sobre la tentativa hecha por la señora Wirz, para dar un veneno á su marido, el capitán confederado Wirz, que ha sido ahorcado últimamente. La señora Wirz tuvo una entrevista con su marido el 29 de octubre en presencia del general Baker, y en el momento de retirarse se dirigió á su esposo para abrazarle. El general Baker notó que el beso duraba mucho y que el movimiento de los labios de los esposos era extraordinario. Quedó convencido de que la señora Wirz habia hecho pasar un objeto de su boca á la de su esposo, y creyó que este iba á

tragarle. Se lanzó inmediatamente sobre el capitán Wirz, le cogió por la garganta, le hizo abrir la boca, y el capitán arrojó inmediatamente una bolita que en parte habia aplastado, y la recogió el general: era algo mas pequeña que una bellota. Contenia estrigina envuelta en soda, untada con aceite y forrada de regaliz. Si Wirz la hubiera tragado, hubiera muerto en cuanto la cubiertá se hubiera disuelto en el estómago.

—Pensamientos.—El hombre y la mujer son dos animales domésticos, á la manera del perro y el gato. En sus relaciones íntimas, por mucho que la mujer atormente al hombre, mientras no le sea infiel, siempre vuelve él á casa y, como el perro, lame la mano que lo maltrata. Por el contrario, la mujer, apegada siempre á la casa, como el gato, es dócil y mansa mientras se la acaricia; pero si se la trata mal, en seguida desconoce al amo y saca las uñas.

—El crédito del matrimonio es el barómetro de la corrupción social. En una sociedad venal y corrompida, el matrimonio suele ser para la mujer una especulación, para el hombre un negocio ó la satisfacción de un placer sensual. Cerrada la compra-venta ó satisfecho el goce, ¿qué tiene de extraño que los conyuges se aborrezcan?

—Para inspirar confianza á las mujeres hay que tener confianza en sí mismo.

—La mujer que se hace pagar el amor, vende lo que no tiene: comete un robo y se lleva mas desprecio que dinero.

—Dos pasiones triunfan del amor: la ambición en los hombres y la coquetería en las mujeres.

—No tiene el hombre mejor amigo que una mujer que lo ame sinceramente, ni mas cruel enemigo que una que le deteste.

—La economía, el orden y la limpieza son tres cualidades esenciales en la mujer.

—La economía de la mujer equivale al dote.—El orden es el placer de los ojos, y también la economía del tiempo. La limpieza favorece á la hermosura y á la salud.—El desorden y la suciedad perjudican á los encantos del cuerpo y hacen morir al amor.

EL SECRETARIO DE LA REDACCION, Isidoro Badia.

RESÚMEN del Haber y Debe del monte de Piedad del señor don José Medina en el mes de Noviembre de 1865.

Table with 2 columns: Item and Amount. Includes 'Haber' and 'Debe' sections.

Noviembre 30. Pagado por préstamos de alhajas. 27451 Id. por id. de ropas. 8423 Id. por gastos del material. 120 80 Id. por id. del personal. 393 30 Id. por residuos reintegrados. 528 70

Existencia á fin de Octubre. 12880 2 Id. 30. Cobrado por empeños de alhajas. 18250 69 Id. id. de ropas. 13478 8 Id. por residuos de almonedas. 921 85

Importa el Debe. 45530 64 Id. el Haber. 36916 17

Existencia para primero de Diciembre. 8614 47

Córdoba 1.º de Diciembre de 1865.—El secretario contador, Rafael de Salas.—El tesorero depositario, Francisco de P. Junguito.

Boletín religioso.

—Hoy.—Santa Eulalia, virgen y mártir.—JUEGO CIRCULAR.—En la Santa Iglesia Catedral.

—Esta noche habrá Mision en la Iglesia de San Pablo á la hora acostumbrada, y mañana á las ocho habrá Comunion general en la misma Iglesia.

—Quinto día de novena á la Purísima Concepcion en S. Juan de Letran, al toque de las oraciones.

—Quinto día del solemne octavario á la Purísima Concepcion en la iglesia de Sta. Marina, á las oraciones, costeado por varias jóvenes educandas á la Tutela de su colegio, con asistencia de orquesta, sin sermón.

—Los asociados á la corte de María visitarán hoy la imagen de Nuestra Señora del Pilar, en Jesus Nazareno.

EDITOR RESPONSABLE, D. José Martínez.

Imprenta, librería y litografía del DIARIO DE CÓRDOBA, S. Fernando, núm. 34.

SECCION COMERCIAL.

Mercedos. BOLSA DE MADRID. Cotización oficial del 20. Consolidado 38,80. Diferido 36,00. Deuda amortizable de primera clase 00,00. Id. de segunda 20,20. Id. del personal 20,50. Acciones del Banco de España 128

CORDOBA. Precios del trigo y cebada en el mercado público de esta ciudad desde las dos de la tarde del día 8 de diciembre á igual hora del 9. Trigo 40 fanegas á 49,50 rs. Cebada 000 fanegas de 00 á 05. Aceite fresco en los molinos, 444. Id. en la ciudad á 671. Jabón blanco á 47 cuartos libra. Carne de vaca á 42 cuartos libra.

SEVILLA. En la Alhondiga, Trigo de 41 á 51. Cebada de 00 á 28. Fuera de la Alhondiga, Trigo de 42 á 51. Cebada de 26 á 27. Habas de 30 á 34. Aceite de 41 á 45,38.

GRANADA. Trigo de 47 á 54. Cebada de 23 á 31. Habas de 40 á 41. Aceite á 32.

JAEN. Trigo de 47 á 54. Cebada de 24 á 30. Habas de 34 á 39. Aceite á 46 á 47.

PERRO-CARRILES. De Córdoba á Sevilla. Sale el primer tren á las 8 de la mañana, llegando á Sevilla á las 12 y 37 minutos. De Sevilla sale á las 3 de la mañana, y llega á Córdoba á las 7 y 41 minutos. Este tren conduce el correo y se puede venir directamente de Cádiz.

De Córdoba á Málaga. Hay un solo tren que sale de Córdoba á las 30 minutos de la mañana y llega á Málaga á las 6 y 4 minutos de la tarde.

De Córdoba á Málaga y vice-versa: en primera clase 93 rs. 47 cént.; en segunda clase 70 rs. 23 cént.; en tercera clase 43 rs. 47 cént.

Otros carruajes. Empresa de transportes en combinación con el ferro-carril de Sevilla á Córdoba para Montilla, Aguilar, Lucena, Benamejé, Antequera y Málaga, por D. Alfonso Maroto.

Unión griega acelerada de los señores Payetas, Gomez y compañía, entre Córdoba y Madrid, invirtiendo en el trayecto de esta á Cardenas 48 horas.

Esta empresa ha establecido servicio diario desde primeros de este mes, partiendo desde Menjibar. El despacho que estaba situado en calle de la Librería núm. 22, se ha trasladado á la calle de Luciano núm. 44. Su administrador, D. Alfonso Maroto.

Victoria. Tendiendo esta empresa establecido un servicio diario entre las estaciones de Menjibar á Ventas de Cardenas, ha acordado que en el presente mes salgan sus expediciones los días pares con hojas de Sevilla y Cádiz, y los días impares de Córdoba.

Castellana. Esta Empresa que tenia un servicio alternado, lo ha aumentado con uno diario desde el día primero del próximo mes de Octubre, á los precios que los demás; admitiendo encargos á gran velocidad para todos los puntos de las líneas del Norte. Su administración se ha establecido para comodidad de los viajeros, en la fonda de Rizzí.

Nueva Andaluza. Servicio para Lucena, Sale de Córdoba los días impares á las 9 de la mañana y llega á Lucena entre 3 y 4 de la tarde. De Lucena sale los días pares á las 7 de la mañana y llega á Córdoba á las 3 de la tarde.

Monte de Piedad. Está abierto en la casa núm. 26, calle de Pedro-gosa, los lunes, miércoles y viernes, desde las 4 de la mañana hasta las dos de la tarde. Se presta sobre alhajas, ropas y telas hasta la cantidad de 500 rs. al 6 por 400 anual.

Correos. De Madrid y su carrera á las 7 y 43 minutos de la noche. De Cádiz y su carrera y de Sevilla y la suya á las 7 y 44 minutos de la mañana.

Campanadas. Para Málaga y su carrera á las 7 y 30 minutos de la mañana.

Para los pueblos de la sierra á las 8 de la noche. Para Ecija, la Carlota, Fuente Palmera, Guadalupe, San Sebastián de los Ballesteros y Victoria, á las 7 y 35 minutos de la mañana.

Casarios. Nota de las posadas en que se celebran los casamientos de los pueblos que se expresan.

Posada del Puerto de S. Pablo. BAENA: Antonio Morales y Gerónimo Espinosa. BERN. Andrés Rabadán. AGUILAR: Manuel Ramirez.

Posada de S. Antonio. FERNANDEZ: Rafael Serrano, Juan Garcia, Alonso Rubio, José Serrano, Juan Ortega y José Rodriguez.

Posada de la Pulla. POZOBLANCO: Juan Colchero. PALMA: José y Juan Perez.

Posada de la Madera. MONTONO: Francisco de Luque. ECILIA: Antonio Escalera.

Posada de S. Rafael. CASTRO: Francisco Manuel Carpio y Juan Romero. LA CAMPANA: Andrés Montero. AGUILAR: Francisco Perez.

CARLOTA: Juan de la Cruz. Posada del caño Yence-guerra.

Posada de Sta. Marta. FUENTEBOBANA: Miguel Sanz y Joaquin Benavente.

Posada de las Yervas. ADAMUZ: Bartolomé Obrero. DOÑA MENCIA: Cristoval Navas. VILLANUEVA DE CÓRDOBA: José Jurado y Juan Buenestado.

Posada del Obispo Blanco. ASAMUZ: Cristoval Arenas y Juan Antonio Valverde. MONTORO: Manuel Tabares y Francisco Luque. PEDRO ABAD: Ildefonso Castilla.

Posada de la Paja. PUENTE REAL: Cristoval Godoy y José Morales. Posada nueva de la calle de S. Pablo, CARRIO: Fidel Charquero.

Posada de la Fuente, Catedral. CABRA: Gabriel de Hoyos (a) Floro. Carrera del Puente núm. 79: ECILIA, Fernando Roman.

Posada de la Puente. GRANADA: José y Antonio Sanchez.

Franqueo de la correspondencia. CARTAS PARA EL INTERIOR DE LAS POBLACIONES.—Donde está establecido, hay que poner un sello de 2 cuartos por cada media onza de peso ó fracción de ella; y por estas no se pagará el cuarto llamado del cartero.

LIBROS DE TEXTO

Para Institutos, Escuelas de Agricultura, Normal y de Veterinaria.

Se hallarán en el despacho del DIARIO DE CORDOBA, S. Fernando núm. 34.

En dicho establecimiento se encontrará además un abundante surtido de los libros señalados para texto en las Academias y Escuelas preparatorias para carreras especiales.

FABRICA DE PINTURAS LA REFORMADA.

En el establecimiento droguería de D. Bartolomé Luque, Almonas 11, donde se halla aquella, continúa la venta de las pinturas molidas y de toda clase de barnices a los arreglados precios que se marcan...

Por cuenta de dicha fábrica se halla abierto en la plazuela de Cedaceros, núm. 11, contiguo a la calle de Almonas, un taller de pintor, el que ha sido variado, poniendo al frente de él a dos jóvenes artistas bien acreditados en esta capital...

- Blanco, porcelana, aplomado lila, ante, encarnado, minio, ocle, caoba y negro. 3 rs. libra.
Blanco de zinc. 4 id.
Celeste. 3 y 1/2 id.
Azul Ultramar. 5 id.
Amarillo rey, fino. 6 id.
Verde compuesto y bronce. 4 id.
Dicho Paris. 6 id.
Dicho idem de primera. 6 id.
Barniz secante para cajas de coches. 24 id.
Dicho copal al aguarrás. 20 id.
Dicho grasilla al espíritu de vino. 8 id.
Dicho de muñequilla. 7 id.

Se prepara toda clase de colores con barniz. Por último hay un buen surtido de libros de oro fino, de brochas, pinceles y de marcos con sus lienzos, preparados para pintar.

Beneficio al público.

En la horchatería madrileña establecida en la casa núm. 73, frente a S. Andrés, se sirve la leche de cabra como en Sevilla y Málaga, con zarzaparrilla y bizcochuelos ó bizcochos, templada ó fresca, así como jicaras de chocolate con seis bizcochos, por un real. Se hacen cubiletes de cidra, orema, arroz, avellanas y almendras a 24 cuartos docena, y se confeccionan budines de almendras...

Papel timbrado. En el despacho del Diario de Córdoba se timbra gratis el papel a todo el que lleve una caja. Las hay desde 5 rs. en adelante y de sobres desde 3 rs. el ciento.

Barato de papel de fumar. En el despacho del Diario de Córdoba, calle de San Fernando núm. 54, se vende desde el día el papel de fumar, de todas las marcas, a los precios siguientes:
Una cartera a 6 mrs.
Docena de id. a 15 id.
Gruesa de id. a 20 id.

LA ZARZA DE CAMAS EN LLENAS, EN CORDOBA. En Sevilla, plazuela del Pan núm. 4, esquina a la calle de Cortes núm. 1, 2, 3 y 4.
Grandes depósitos de camas, cuneros y cuajeros de hierro, latas, botellas y maquetadas con precioso dibujo, de bronce ó metal, cocinas económicas, cajas de hierro para dinero, planchales para ropa, palas de hierro superior para los terreros y otros usos, utensilios de cocina de todas clases, escoperas y pistolas, braseros y sartenes de azolar y otros efectos.

Madrid de noche. Cuadros sociales, dramas y misterios contemporáneos. Novela original de D. Alfonso García Tejera. Se publica por entregas de 16 páginas con laminas aparte del texto, a medio real la entrega. Toda la obra se compone de 40 entregas y se puede recibir de una sola vez por 20 rs. en el despacho del Diario de Córdoba, calle de San Fernando núm. 54.

LIBROS RAYADOS. Al despacho de este periódico ha llegado un extraordinario surtido de libros rayados y en blanco, de todas clases y precios, para el comercio, oficinas y particulares. También se ha recibido papel extranjero de la mejor calidad, objetos de escritorio, de dibujo, fotografía, etc.

Atmósferas francesas para 1866. Se admiten de recibir directamente en París en el despacho del Diario de Córdoba, calle de San Fernando núm. 54.

Invención. Este papel, fabricado en Alcoy por los Sres. Aliot y Lopez, después de competir en su clase, con el mejor de los conocidos hasta el día, suaviza y mejora el tabaco de una manera notable...

Subarriendo. Se subarrienda una casa principal con muchas habitaciones, desde el día de Navidad. En la calle de San Fernando núm. 34, únanse a razón.

Maquina eléctrica. Entre la multitud de nuevos artículos que procedentes de París se han recibido en el despacho de este periódico, se encontrará una preciosa máquina eléctrica, que se vende a precio arreglado.

Arrendamiento. Desde San Miguel próximo de 1866, se hace de una huerta en el ruedo de esta ciudad, nombrada de los Cipreses, propia del Excmo. Sr. Marqués de Valdelejos, y de una huerta nombrada del Puntal, contigua a dicha huerta: ambas fijas bajo la respectiva renta y condiciones que estarán de manifiesto en la Secretaría de espresado Excmo. señor.

Arrendamiento. Desde 1.º de Enero próximo de 1866, se hace de una hacienda nombrada de Valdelejos, término de esta ciudad, al pago de las Quemadas, compuesta de olivar, encinar y monte bajo. En la Secretaría del Excmo. Sr. Marqués de Valdelejos, su dueño, estará de manifiesto el pliego de condiciones y su renta.

El Faro de los escritorios. Proprietario utilísimo en los establecimientos de crédito, a los comerciantes en pequeño y grande escala, a los secretarios municipales, a los banqueros, a los escribanos y a todas las demás personas empleadas en burotes. Se venden en el despacho del DIARIO DE CORDOBA, calle de San Fernando núm. 34, a 22 rs. cada ejemplar.

Canarios. En la calle de Luciano, casa contigua a la posada de la Madraza, se venden crias de canarios superiores, mestizos de belga é inglés. Los machos son de 20 á 40 reales y las hembras de 6 á 10 rs.

Acogidos. En la dehesa de Villalobos se acogó ganado yeguar y vacuno. En la calle de los Beanes núm. 4, podrá tratarse todos los días de 3 á 6 de la tarde sobre precio y condiciones.

Diligencias. La Nueva Leciñana. Desde el día 6 de Diciembre se establece un servicio de diligencias entre esta ciudad y la de Ecija, saliendo de Córdoba los lunes, miércoles y viernes de cada semana, y regresando los martes, jueves y sábados. Saldrá de Córdoba a las 8 de la mañana y llegará a Ecija de 4 á 5 de la tarde, y de Ecija a las mismas horas.

PRECIOS.—De Córdoba a la Carlota, 15 rs. a Ecija, 25.—De la Carlota a Ecija, 10 rs. Administraciones.—En Córdoba, calle Alarros, antes Carreteras, núm. 7.—En la Carlota, parador del Rey.—En Ecija, parador del Sol.

Ley Electoral. Un cuaderno de 48 páginas que comprende la ley electoral vigente, los artículos del código penal y la ley de enjuiciamiento civil que en ella se citan, y la Real orden de 19 de Setiembre de 1865 organizando las comisiones inspectoras del registro del censo electoral. Se halla de venta al precio de 6 reales en la librería de Moya y Plaza, calle de Carretas, Madrid; y en provincias en casa de los representantes de La consulta Municipal y Provincial.

Venta. Se vende una cartolina con guarniciones y libreas, y un piano, en la calle Ambrosio de Morales núm. 7, en la misma casa se solicita una criada para cocinera.

El Omnibus, Almanaque literario cómico-burlesco para 1866, adornado con grabados y caricaturas. Contiene el calendario religioso completo, tarifas de correos, ferrocarriles y telegramas de España y del extranjero. Tarifas del papel sellado etc. Reduccion de monedas y otras muchas noticias de interes general. Se vende a 3 rs. en el despacho del DIARIO DE CORDOBA.

AVISO A LOS CONTRATISTAS. En la fabrica de Vista Alegre se espande el metro de cal viva a 70 rs.

Bolos antigastrálgicos. Este medicamento que tanta aceptación ha adquirido en el poco tiempo que se conoce en esta Capital, se espanden en su unico depósito de Córdoba, farmacia de Montilla, calle de S. Pablo.

Reflexiones sobre la naturaleza. 6 consideraciones sobre las obras de Dios en el reino de la naturaleza y de la providencia. Escritas en alemán para todos los dias del año por Mr. Sturm y traducidas al castellano. Seis tomos en 8.º mayor, 30 rs. Despacho de este periódico.

Turrón. Ha llegado a esta capital el acreditado turrón de Gijona de Sevastian Soler. Se vende en la posada de S. Antonio, en la Condeza. Hay un on de nienno, de yema y duro de Alicante; anises y peladillas valencianas.

Monte de Piedad. El viernes 15 del actual hay venta de alhajas en pública almoneda, desde las diez de la mañana hasta las dos de la tarde. Córdoba 7 de Diciembre de 1865.—El Secretario Contador, Rafael de Salas.

Arrendamiento. Desde Navidad próxima se arrienda una casa muy decente, cómoda y bastante capaz, en la calle de San Alvaro, calleja de Barqueros núm. 11, parroquia de S. Miguel: en la misma darán razon.

Halazgo. La persona que se le quedó olvidado bajo de una banca un paraguas en la iglesia de San Rafael, hará como unos tres años, podrá recogerlo en la misma, dando las competentes señas.

Venta. La de una casa principal en la calle del Pozo, barrio de la Magdalena de esta ciudad, obrada de hace un año, con buenas habitaciones y galerías, preciosos comedores, buena sala de recibos, todas en piso alto y vestidas de papel, muy ventiladas y con mucho sol en invierno, con vistas á dos calles anchas y concurridas, una regular comodidad en piso bajo para verano, buena cuadra para seis caballos, cocinera, pozó abundante y propiedad de media paja de agua de pié. Tiene cocina baja y alja y está toda agrializada. Para tratar en la misma.

DENTISTA MECÁNICO. DON JOSÉ SERRANO Y GARCÍA, PROFESOR DE DENTISTA MECÁNICO. En su casa habitación, calle de San Fernando, núm. 20.
El dentista mecánico hoy proporciona ventajas de mas alta importancia que el dentista ordinario. El dentista mecánico hoy proporciona ventajas de mas alta importancia que el dentista ordinario. El dentista mecánico hoy proporciona ventajas de mas alta importancia que el dentista ordinario.

FOTOGRAFIA CORDOBESA. En el gabinete fotográfico, que bajo la direccion de D. Antonio de la Guerra y Nieto está establecido en la calle de San Eulogio (antes callejas del Portillo) núm. 8, se continuan haciendo retratos y grupos desde las 9 de la mañana hasta las seis de la tarde, de todas dimensiones con la perfección y buen parecido que tiene acreditado, y como lo demuestran las pruebas que para conocimiento del público están puestas de manifiesto en diversos sitios de esta capital. En el mismo establecimiento hay vistas de los principales puntos de esta ciudad, reproducciones de grabados y vista estereoscópicas de la poblacion y sus inmediaciones, todos á precios sumamente arreglados.

SANTA CANDIDA. Gran fabrica de Harinas de todas clases, pasaduras, moyuelo, afrecho y trigo menudo, á precios sumamente arreglados, situada en el callejón llamado antes de los toros, en esta Ciudad.

Almanaque. En la librería de Francisco Lozano, conocida por la columna, calle de S. Fernando, se espanden los siguientes: el de Gil Blas, cómico-político; el Omnibus, cómico-burlesco; el de la Risa; el de los Chistes y el Inseparable, con tarifas de ferro-carriles y reseña de todos los baños minerales.

Venta. Se vende en la Provincia de Málaga una hacienda de riego y secano, compuesta de 680 fanegas, de las que 120 son de las primeras y las restantes de secano y en ellas sobre 7,000 naranjos de 4 á 5 años, 2,800 higueras y granados, 2,000 olivos de 3 á 6 años, 4,800 frutales de diferentes clases, y de 60 á 70,000 chopos de 3 á 8 años. Tiene una venta y varias casas de colonos: divide la finca el ferro-carril en término de la Pizarra. Se vende por su coste de compra y mejora. La finca es divisible y pueden presentarse proposiciones por cualquiera de las partes de que se forma. El que desee mas detalles del precio, etc., puede dirigirse á D. José María Chacon, calle Pedregosa núm. 3.

Pérdida. Hace ya bastantes dias que se ha estraviado del baidio de Pedrajas, término de esta Ciudad, un novillo colorado que va á dos años, sin hierro ni señal alguna. La persona que sepa su paradero se servirá avisarlo á la casa núm. 6, callejas de Sta. Marta, donde se le gratificará.

Colocacion. En la librería de Francisco Lozano, conocida por la columna, calle de S. Fernando, la pueden tener dos jóvenes de 12 á 14 años, que tengan algunos conocimientos en lectura, escritura y cuentas.

Pérdida. En la mañana del primero de Diciembre se ha perdido una sortija, desde el Ayuntamiento á la calle de S. Pablo, con trenza de pelo y el nombre de su dueño por la parte interior en abrevio y el apellido con todas sus letras: se suplica á la persona que se la haya encontrado, la presente en la casa núm. 3, calle de la Muela, en donde se le dará una gratificación.

Colocacion. La persona ó personas que necesiten un hombre soltero, edad de 36 á 40 años, que desee colocarse, pueden informarse de D. Juan Parras, que habita calle del Tesoro núm. 6. El suplicante entiende en el mostrador, de comestibles y quincalla; además es escribiente; estimará el conocimiento y favorezcan en los predichos casos ó en cualquiera otro honroso.

Venta. Se venden unos estantes en muy buen estado para una tienda. Podrán verse en la calle de Almonas núm. 30, y en la misma casa darán razon de su precio.

Pérdida. En la tarde del último domingo se estraviaron desde la plazuela de S. Andrés hasta S. Juan de Letran, tres monedas de oro, una de ellas de 40 rs. y las otras dos de 20, envueltas en dos cedulas de rifa de una ternera. La persona que las haya encontrado y quiera devolvérselas, podrá hacerlo en la casa núm. 59 de la misma plazuela de San Andrés.

Arrendamiento. Desde San Miguel próximo vendiendo en adelante se arrienda la huerta nombrada de la Marquesa, en el radio de esta Ciudad y término de la Victoria; el que quiera enterarse de su precio y condiciones, puede pasar á la plazuela de S. Juan número 5.

Arrendamiento. Se arrienda desde el día del cortijo de Torre Adalid, situado en la cañada de este término, en la cañada de Guadalupe, con 564 fanegas de tierra. El pliego de condiciones está de manifiesto en la escribanía de D. Federico Barruso, plazuela de San Miguel, y se oye proposiciones hasta el 15 del corriente mes.

Guia práctica de labradores, hortelanos, jardineros y arbolistas, completa con un tratado de economia rural, por D. José García S. ha. Dos tomos, 24 rs. Despacho de este periódico.

Almanaque enciclopédico Español para 1866, arreglado á todos los obispos de España, por D. Manuel Torrijos. Este interesante libro, mas útil cada año á todas las clases de la sociedad y que cuenta ya cuatro de publicacion, comprende los once almanques siguientes: — Almanaque del Cristiano. — Del eclesiástico. — Higiénico. — De la buena educacion. De los abades. — secretarios del Ayuntamiento y jueces de paz. — Del labrador, ganadero, hortelano y jardinero. — Del ecieante. — Del viajero. — Parlamentario. — Del empleado. — Del milita. — De las tertulias; que entre todos forman un tomo en 4.º de mas de 200 páginas, á dos columnas, con letra clara y compacta; digno de figurar en los estantes del hombre estudioso y entre las manos de todos los individuos que componen las clases sociales y que necesariamente habrán de consultarle para desvanecer las dudas que les ocurran en su respectivo estado. Precio, 74 rs., en el despacho del Diario de Córdoba.

Venta. Se vende por la mitad de su valor una bonita carretela recién estrenada, con bujes de aceite y de muy buen movimiento. En la calle de Carreteras núm. 43 darán razon.

Venta de madera de álamo negro. En la villa de Santa Maria de Trassierra hay señalados 401 álamos de varias dimensiones. La persona que quiera interesarse en su adquisicion acudirá á la calle del Silencio núm. 9, donde darán razon y precio.

Venta. La de varios macetones con bojes: en la calle del Duque ó José Rey, núm. 4.

Colocacion. La desea un joven de 25 años, instruido en escribir y contabilidad, que la aceptará bien para escritorio ó ayuda de cámara ú otro cualquier servicio doméstico. En el Arco bajo, almacén de comestible, de D. Vicente Diaz de la Campa, darán razon.

Almanaque. En la librería de Francisco Lozano, conocida por la columna, calle de S. Fernando, se espanden los siguientes: el de Gil Blas, cómico-político; el Omnibus, cómico-burlesco; el de la Risa; el de los Chistes y el Inseparable, con tarifas de ferro-carriles y reseña de todos los baños minerales.